

会 議 録			
会 議 名	日 時	場 所	記録者名
令和4年度 第1回まちづくり推進部会	2022.6.24 (金)	早稲田集会所	事務局
出席者	20名		

資 料

・レジュメ、各ネットワーク部 会議録、ネットワーク全体表

記 録

1. まちづくり推進部 部長よりあいさつ

知った顔もあり、新しい顔もありますが、新しい年度の立ちあがりでもあるので、活発な意見をお願いしたい。

2. まちづくりの仕組みについて 社協事務局長より

第4次プランの冊子P7を見ていただくと、まとめて書いてある。

東区社協、市のほうが各地区でまちづくりを進めていくのに、支援を受けながら、5年計画でプランを作ってまちづくりを進めていこうとなっている。プランの進め方は、地域によって違っている。早稲田は既存の組織（冊子P8）があり、それぞれの分野で課題を抱えながら、解決しながらやっている。

7つのネットは、既存の組織を串で刺した1本が各ネットになっている。テーマごとに課題を見つけて、どのようにしたら解決できるか考え、どこの団体が行ったらいいか話し合いをしてもらうのがネットで、ネットが率先して行うことではない。ネットで話し合ったことを推進部会に持ち寄ってもらう。20年前はパトロールを小P、中Pがバラバラで行っていたが、効率も悪いので地域も一緒になって行うことを検討し、今の形になっている。

各ネットは検討まで行うが、ネットが何かをするのではないことを頭に入れておいて欲しい。プランの中から拾ってもらってもいいし、他に考えたことでもいいので、推進部会に持ち寄って欲しい。

早稲田はこうゆう場に参加してもらい、地域が何をしているのか見てもらい、アイデアを出してもらうことでまちづくりに生かせる仕組みにしている。

各ネットでも今日の内容をメンバーの方にも話をしてもらいたい。

※P7 わせだのまちづくりに仕組みについて イメージ図を参考に。

<みなさんからの意見など>

●何を課題にしてよいのか、わからないのでフリートークの連絡会になっている。

フリートークの中から見つける程度なら気が楽だが、大きな課題を見つけるとなると大変。
⇒課題を見つけた手引きとして、3次プランの冊子に載っているものも使える。

3次プランの冊子を受けて、やり方を書いてあるものが4次プランの冊子になっている。

●社協事務局長より

各ネットで説明が必要となれば、日程が合えば説明に行きます。

各ネットの報告で、論議をしているが方法が何個もあるとか、行政に言って欲しいことなど、論議の状況を報告してもらってもいい。

●まちづくり推進部長より

ネットで課題が出る、出ないはあると思うが、意見を出すことは大切だと思う。
 意見を出すことで何かの課題に繋がっていることもあるので、フリートークの中で1つでも
 課題が出る程度でいいと思う。

3. 各ネットワーク部より

※各ネットワーク 会議録より報告

※各ネット代表、副代表、事務局も紹介

ネット	補 足 内 容
わが町	<ul style="list-style-type: none"> ・子どもの遊び場、居場所づくりとして校庭で行っているのを、公民館で行う。公民館をフリースペースとして使えないか。 ・ボランティアバンクの見直し⇒現在 179 名の登録。名前だけの人もいるので、精査していくために案内が配布される。
シルバー	<ul style="list-style-type: none"> ・府中町にシルバー向けの運動器具がある。早稲田にもあればいい。 ・移動販売の情報をリサーチした。 ⇒とくし丸は町内によって来る曜日・時間が違う。
子ども	<ul style="list-style-type: none"> ・校庭開放時の保護者の見守りボランティア、毎回同じ人が行っている。 ・小学校新1年生が一人で登校出来ず、親と一緒に登校している姿を見ることがあるので、登校班など上級生と一緒に登校できる仕組みがあればいい。 ・入学祝いなど渡す場合、子どもの数の把握が難しい。防犯や防災の観点から小学校から情報共有できる方法はないか。 ⇒東2丁目はアンケートで記入してもらうように配付している。 早稲田3丁目は子どもの人数を把握するために配付しているが、未提出もある。町内会に入っている人だけにポスティング。 何に使うか目的を明確にしないとダメだと思う。 東4丁目は住民基本台帳があるが、その情報を開示してもらうことは出来ない。書かれている人全員の承認を貰わなければならない。
防災	<ul style="list-style-type: none"> ・各団体で今年度以降に取り組んでいく活動の検討についてお願いした。 ・「わせだ防災プラン」POP(広告)設置及び設置カ所の拡充 ⇒各団体にやってくれという指示を出しているように感じる。 聞いて問題を把握することはいいが、なぜやっていないかなど尋問するようなことはしない。ネットで何かを作ったり、設置にしたりするのではない。ネットは言いたいことを言う場にする。
ねっとパト	<ul style="list-style-type: none"> ・今回拳がってきた危険箇所は、前年度も同じように拳がっていた。 情報交換だけでなく、命に関わることなので行動を起こしていかないと。
クリーン	<ul style="list-style-type: none"> ・町内一斉清掃が7月第1日曜日になっている。 溝は草などで流れが詰まる。梅雨の前にやったほうがいいのか。 ・日程を変えることで問題があるとしたら、環境局が回収する日にち。
じょうほう	<ul style="list-style-type: none"> ・4次プランの冊子 P21「情報発信の充実を図ろう」 意見を次回連絡会に持ってきてもらうようにしている。 ⇒社協だよりに各種団体の紹介を載せてもいいと思う。みんなを巻き込む論議をしてもらってもいいと思う。

- ・情報が平等に行き渡る方法は何かないか。

⇒現在は社協だよりと公式 Line。

年配の人は、社協だよりみたいな紙ベースが情報を採りやすいが、若い人はネットなので、両方向からやっていかないといけないかもしれない。

公民館に掲示板など設置して情報があれば貼っていくようなことを提案してもらったが、実現していない。紙だと風景化してしまう可能性もあるので、モニターを設置してスライドショーのように動く情報発信していく方法もあるのではないか。

【社協で検討していただきたいこと】

- ・府中町にシルバー向けの運動器具があるので、早稲田にも設置出来ないか。
- ・新しい住居者が増えたことで車も増え、時間帯によっては渋滞し女学院前の交差点を一回で走り切れない事があるため、赤信号で渡る車が数台いる。重大事故が起こる前に運転マナーをしっかりと守ってほしいので、社協だよりや各諸団体での情報共有をする努力が必要ではないか。
- ・旧ひらたの前の横断歩道の◇マークが見えにくいので書き直して欲しい。
下から上がって来る車は歩行者がいても停止しない事が多いので危険。
社協だよりに注意喚起を掲載してもらいたい。
3月に東署へ相談したが「予算がないので対応できない」と言われた。
- ・町内一斉清掃が7月第1日曜日になっているが、梅雨の前にやることは出来ないか。

4. まちづくり推進部事務局から諸連絡

<次回予定>まちづくり推進部会 9月22日(木) 19:00～ 早稲田公民館 研修室1